
Улучшить руководство
движением за коммунистический труд

На одном из собраний, ко
торое проходило в большом 
зале Дворца культуры имени 
В. И. Ленина в 19G3 году, 
коллектив Навашинского су
достроительного завода при
нял на себя обязательство— 
бороться за звание коммуни
стического труда.В то время, 
когда решался этот важный 
вопрос, у завода была твер
дая почва под ногами. Пред
приятие справлялось с выпол
нением производственного пла
на. В коллективе заметно 
укрепилась трудовая дисцип
лина, повысилась активность 
в общественной жизни.

Тот производственный подъ
ем и возросшую активность 
масс надо было всячески под
держивать и всемерно разви
вать. Но, как показывают 
факты, это замечательное 

-патриотическое движение на 
Лаводе не получило дальней

шего развития. Заводской ко
митет профсоюза ’(председа
тель т. Самарин А. А.), при
званный возглавить соревно
вание, формально отпесся к 
пшшятому заводом решению. 
•Не появилось в заводе бое
вых, конкретных лозунгов и 
плакатов, призывающих к вы
сокопроизводительному труду. 
Не видно и живой, повседнев
ной работы непосредственно 
на производственных участ
ках, в красных уголках и по 
месту жительства.

В движении за коммунис 
тический труд имеют место 
формализм и казенщина. Осо
бенно это проявляется в вы
работке и принятии коллек
тивных и индивидуальных обя
зательств, обсуждении итогов 
соревнования. Нередко обяза
тельства составляются без 
личного участия соревную
щихся. В результате вырабо
танные обязательства носят 
общий декларативный харак

те р . В обязательствах часто не 
находят отражения вопросы 
внедрения передового опыта, 
рационализации процесса 
производства, улучшения ус
ловий труда, повышения об
щеобразовательного и культур
ного уровня работающих, вос
питания их в духе морально
го кодекса строителя комму
низма.

Партийный комитет и за
водской комитет профсоюза 
не предъявляют требований к 
дирекции завода, начальни
кам цехов и отделов за со
здание необходимых условий 
для организации и разверты
вания соревнования. Имеются 
факты, когда отдельные ра
бочие не выполняют своих 
обязательств по вине адми
нистрации цехов. Из-за не
удовлетворительной комплек
тации, перебоев в обеспече
нии материалами и полуфа
брикатами, низкой производ
ственной дисциплины в це- 

1хах имеются большие потери 
'рабочего времени, ничем не 
обоснованные простоп, кото- 
торые у части рабочих под
рывают веру в возможность 
участия в соревновании за 
коммунистический труд.

Руководители завкома до
вольствуются тем, что на за
воде возросло число бригад, 
ударников, борющихся за 
звание коммунистического 
труда. Но они слабо интере
суются условиями труда, уче
бой, бытом трудящихся, бо
рющихся за высокое звание.

Все это привело к тому, 
что за последнее время со
ревнование за коммунистиче
ский труд резко ослабло, -ут
ратило прежнюю боевитость. 
В результате плохой организа
ции производства, формаль
ного отношения к развитию 
движения за коммунистичес
кий труд план восьми меся
цев завод по валовой продук
ции выполнил всего лишь на
96.3 процента, производи
тельность труда составила
96.3 процента к плану. Си
стематически допускается пе
рерасход фонда заработной 
платы, ослабла трудовая и 
производственная дисциплина 
в цехах.

Задача партийного комите
та, заводской профсоюзной 
организации— коренным обра
зом улучшить руководство 
движением за коммунистиче
ский труд. Необходимо из
жить формализм и казенщину 
в присвоении звания бригад, 
ударников коммунистического 
труда.

Надо строжи подходить к

' претендентам на почетное зва
ние и присваивать его лишь 
тем коллективам, которые 
действительно его заслужи
вают во всех отношениях. 
Надо руководствоваться ука
заниями В. И. Ленина, что 
«столь почетное название на
до завоевать долгим и упор
ным трудом, завоевать дока
занным практическим успе
хом в строительстве действи
тельно коммунистическом».

Соревнование за коммунис
тический труд—дело всей пар
тийной организации, профсо
юзов и администрации завода. 
И заниматься им надо серь
езно и повседневно.

Грузинская ССР. В свой третий большой рейс го
товится выйти рыбоморозильный траулер «Поти». 
Путь его лежит к берегам Африки и в Индийский 
океан, где суда Грузинского управления океанического 
рыболовства третий год ведут промысел. За рейс эки
пажу «Поти» предстоит выловить и переработать де
сятки тысяч центнеров рыбы.

На снимке: спуск на воду траулера «Поти» из 
плавучего дока после ремонта.

| Фото И. Чохонелидзе. Фотохроника ТАСС
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Лучш ие на убор к е
Полным ходом идут ра

боты на картофельных по
лях Валтовского отделения 
совхоза «Кулебакский».

Хорошо трудится п эти 
дни бригада Ивана Дмит
риевича Коншина. Около 
ста рабочих этого коллек
тива выходят ежедневно 
на выборку клубней и 
убирают в среднем по 10 
тонн с одного гектара.

С особым старанием ра
ботают Е. С. Маркова, М. Г. 
Медведева, А. А. Филиппо
ва, М. М. Берсенева, А. В.

Берсенева, А. И. Берсене
ва. Они ручным способом 
ежедневно выкапывают по 
500-700 килограммов кар
тофеля каждая. Вывозку 
клубней обеспечивают воз
чики П. А. Берсенев и Ф. Я. 
Коныгин. По шесть тонн 
вывозят они с поля. А шо
фер В. Ф. Шарков на сво
ей автомашине вывозит до 
20 тонн.

Уборка картофеля про
должается.

Г. Горшков.

План выполнен
Вчера труженики Ши- 

локшанской сельхозар
тели закончили уборку 
картофеля. За девять 
дней они освободили 
площадь в 45 гектаров. 
На поля ежедневно вы
ходило по 2U0-22Q че
ловек. Все выполняли и 
перевыполняли нормы. 
Хозяйство вывезло на 
заготовительный пункт 
25,6 тонны картофеля, 
засыпало клубни на се
мена и фураж.

Н. Мочалов.

Возврат ились с победой

Полным ходом идет заготовка кормов в совхозе имени 
17 МЮДа Владимирской области. На каждую корову заложено/ 
уж е по 8 тонн силоса, много сена. I

На снимке: скирдование сеиа из клеверов. 1
Фото Н. Акимова. Фотохроника ТАСС 1

Из Оренбургской облас
ти с уборки урожая в ав
тохозяйство города возвра
тились 15 автомашин. Ус
пехи, которых добился ав
тоотряд, порадовали весь 
коллектив автохозяйства.

Переволоцкий райком  
КПСС и исполком районного 
Совета отметили, что бла
годаря хорошей организа
ции и добросовестной ра
боте автоотряда, район за
вершил уборку ранних зер
новых за 20 дней, уборку 
кукурузы — за 15 дней. 
К 20 августа район сдал 
государству 80 000 центне
ров хлеба.

За время уборки в Орен
бургской области автоот
ряд перевез 41891 тонну 
зерна и других сельскохо
зяйственных пр о д у к т о в. 
Вывозка шла в любую по

году, при любом состоя
нии дорог. Средняя выра
ботка на каждого шофера 
составила 149 процентов. 
Среди автоотрядов Горь
ковской области, работав
ших на уборке урожая, 
наш автоотряд занял пер
вое место.

За самоотверженный 
труд начальника автоотря
да В. С. Шатрова, парт
групорга Н. Г. Сочнева, 
шоферов И. С. Киреева, 
Э. И. Павловского, Г. А. 
Зюзина, II. В. Кабаева, 
В. П. Штырькова Перево
лоцкий РККПСС и испол
ком районного Совета на
градили Почетными грамо
тами. М. И. Ильичев, Г. П. 
Арефьев, Н. В. Кабаев, Я. И. 
Емельянов, Г. А. Зюзин, 
И. В. Вострилов, И. С. Ки
реев, Ф. Я. Мохов, Г. А.

Зубов, В. П. Штырьков, 
А. А. Трофимов, В. А. Ко- 
солапов, А. В. Спиридонов, 
П. В. Князев, А. В. Фила
тов, Р. Н. Ракутин, М. Ф. 
Сушурин, В. С. Набатов и 
С. II. Мольков награждены 
Почетными грамотами сов
хоза «Переволоцкий». B.C. 
Шатрову, Г. М. Аверьяно
ву, В. К. Клусову, В. П. 
Шульпину, П. Д. Симонову 
и Д. Ф. Макарову прика
зом по совхозу «Переволоц- 
кий» объявлена благодар
ность.

В настоящее время 35 
автомашин работают на вы
возке свеклы в Липецкой 
области. Надо надеяться, 
что и здесь они покажут 
высокий класс работы.

А. Князькин,
старший экономист 

автохозяйства.



ПАРТИ Й НАЯ Ж ИЗНЬ

НТО ВОЛНУЕТ КОММУНИСТОВ
Степуринская территори

альная парторганизация по 
численности небольшая. В 
ней всего 10 человек. Все 
коммунисты имеют хорошую 
политическую подготовку, 

■богатый жизненный опыт и 
при условии четкого, опе
ративного руководства со 
стороны секретаря партор
ганизации, правильной рас
становки коммунистов на 
самых важных участках 
могли бы многое сделать в 
вопросах политического во
спитания и культурно-мас
совой работы на селе.

Однако, как показало 
прошедшее на днях отчет
но-выборное партийное со
брание, роль парторганиза
ции низка. Правда, за от
четный период здесь про
ведено девять собраний. На 
них обсуждались вопросы 
о работе торгующих орга
низаций, о заготовке сель
скохозяйственных нродук-. 
тов, о завершении учебно
го года в школе и некото
рые другие.

Однако докладчик Е. JI.

Балуев и выступившие в 
прениях коммунисты спра
ведливо говорили о плохой 
работе с молодежью. В по
селке нет комсомольской 
организации, неудовлетво
рительно поставлена рабо
та клуба. Отдельные ком
мунисты, как, например, 
Маринов, Крылов неакку
ратно, уплачивают членские 
взносы.

В чем же дело? Почему 
партийная организация не 
оказывает должного влия
ния на ход общественной 
жизни поселка? Ответ на 
эти вопросы дали комму
нисты. Выступившие в пре
ниях по отчетному докла
ду С. Е. Калинин, А. С. 
Балуева, И. Е. Карпечен- 
ков, Д. И. Михеев говори
ли о том, что после выбо
ров в местпые Советы де
путатов трудящихся агита
ционно-массовая работа рез
ко ухудшилась. Лекции и 
доклады читаются от слу
чая к случаю, агитаторы 
совсем перестали встречать
ся с жителями поселка.

ПОД КОНТРОЛЕМ 
ПАРТОРГАНИЗАЦИИ

Правление нашего кол
хоза нынешний год не
серьезно отнеслось к севу 
озимых.

Остались считанные дни 
до начала посевных работ, 
а в артели не были заго
товлены семена. Тракторы 
и сеялки не готовились к 
выезду в поле.

Мимо этого не могла прой
ти партийная организация. 
На собрании, которое со
стоялось восьмого августа, 
коммунисты серьезно по
говорили с членами прав
ления, обязали их по-бое- 
вому организовать подго
товку к посевным работам 
с таким расчетом, чтобы 
через два-три .дня колхоз 
мог начать сев озимых.

На собрании же было 
поручено отдельным ком
мунистам вести контроль 
за тем, как правление бу
дет выполнять решение 
собрания. Вместе с этим 
перед каждым коммунистом 
была поставлена • задача: 
помочь колхозу скорее под
готовиться к севу. Викто
ру Александровичу Теле- 
нину поручили организо
вать подготовку техники и 
нести контроль за этим. 
Члену бюро Алексею Ти
хоновичу Катынову собра
ние поручило возглавить 
общий контроль за ходом 
посевных работ.

На другой день взялись 
за дело. Коммунисты по
говорили с людьми, разъ
яснили им,. какое значе
ние имеет для колхоза 
своевременное завершение 
сева озимых. Перед меха
низаторами поставлена за-

П Р И О К С К А Я
СТр. П Р А В Д А
22 сентября 1965 г.

дача как можно скорее 
подготовить тракторы и 
сеялки к работе.

I  все это принесло же
ланные результаты. Люди 
живо откликнулись на при
зывы коммунистов. За два 
дня механизаторы привели 
в готовность технику, а 
тем временем другие 'кол
хозники готовили семена 
для посева. А 12 сентября 
трактористы выехали в ио
ле и стали готовить поч
ву. Следом за ними Сер
гей Алексеевич Рыжевский 
начал сев.

На днях колхоз завер
шил эту важную работу. 
Посеяно 250 гектаров ржи 
и пшеницы. Всего на это 
у нас ушло больше меся
ца. Работы велись с утра 
до позднего вечера. Что
бы ускорить дело, приме
нили сцеп из двух сеялок.

Правда, была возмож
ность значительно раньше 
закончить осенний сев, ес
ли бы своевременно нача
ли к нему готовиться. Но 
винить одних членов прав
ления в том, что допуще
на такая безответствен
ность, нельзя. Большая 
часть вины ложится на 
партийную организацию. 
Ведь если бы мы, комму
нисты, раньше заговорили 
о подготовке к севу и по
могли правлению организо
вать подготовку техники и 
непосредственно посевные 
работы, то, безусловно, 
колхоз завершил бы осен
ний сев в лучшие агроте
хнические сроки. Именно 
об этом много говорилось 
на собрании. Партийная 
организация сделала из 
этого выводы на будущее.

М. Вилков, 
секретарь партийной ор

ганизации Тепловского 
колхоза.

Выполнение поручений, ко
торые даются коммунистам, 
не проверяются.

— Особенно серьезным 
недостатком в работе парт
организации, — отметил в 
своем выступлении тов. Ми
хеев, — является слабый 
рост ее рядов. За отчетный 
период в члены КПСС при
нято всего два человека, 
хотя резервы для этого 
есть.

И в самом деле. Среди 
учителей, работников гос
учреждений имеется нема
ло людей, достойных быть 
в рядах партии. Однако 
работы с ними ведется 
очень мало.

На партийном собрании 
принято решение, направ
ленное на усиление орга
низационной и массово-по
литической работы. Комму
нисты избрали новый со
став партийного бюро.

В. Кислое,
секретарь райкома 

комсомола.

Москва. В парке «Сокольники» открылась Между
народная выставка «Химия в промышленности, строи
тельстве и сельском хозяйстве», в Которой принимает 
участие 21 страна.

На снимке: макет хлопкового поля на открытой 
площадке советского павильона.
Фото А. Стужина. Фотохроника ТАСС

IB  пгруде е ё  ж и з н ь
Уже 20 лет трудится на 

ферме Ломовского колхоза 
Надежда Ивановна Акути- 
на.

Добросовестно относится 
она к любимой работе, яв
ляясь примером для своих 
товарищей. Много труда и 
сил отдает Надежда Нва-

сегод-
колхозе

Тревожное 
положение 
сложилось в 
Мамлейском 
колхозе. На 
няшний день в 
убрано лишь 7 гектаров 
картофеля из 118.

Возможн ости для 
уборки картофеля в 
колхозе имеются: есть
картофел е у б о р оч н ы й 
комбайн, механизаторы.

Н Е П О Н Я Т Н А Я
БЕСПЕЧНОСТЬ

Правлению колхоза 
надо всерьез задумать
ся над тем, к каким по
следствиям может при
вести их непонятная 
беспечность, которую 
они проявляют к убор
ке картофеля.

Е. Синжанекая.

новна своим подчиненным.
В колхозе пока пет эле

ктродоения, поэтому доярке А 
приходится нелегко. И все "  
же Надежда Ивановна
справляется со своими де
лами. Успехи у нее непло
хие. На первое сентября 
она надоила 12321 кило
грамм молока. ф

Доярка взвесила все воз
можности и взяла обяза
тельство надоить в этом 
году 1500 килограммов мо
лока от каждой коровы.

И нет сомнения, что это 
обязательство замечатель
ная труженица выполнит.
В будущем году она ду
мает добиться еще лучших 
результатов.

Е. Павлова,
селькор.

Присели на бревне около 
фермы. Василий Афанасье
вич но-отцовски взглянул 
на меня и ответил: «Что 
можно сказать про нашу 
работу. Одно знаю: ухажи
вай лучше за свиньями, 
вовремя и досыта корми 
их, тогда будут тебе и 
привесы, и приплоды.»

На этом наш деловой 
разговор закончился. Не 
привык хвалиться своими 
успехами в работе Василий 
Афанасьевич. Да оно п по
нятно, старается он не ра
ди славы, а потому, что 
труд— это его необходи
мость. Приди к нему за 
советом, за помощью—не 
откажет, все по полочкам 
разложит: и 'как лучше 
кормить животных, и как 
предупредить молодняк от 
рахита. Не хуже любого 
зоотехника растолкует. Но 
вот когда его спрашивают 
о том, как идут дела в 
его работе, он становится 
немногословен. Может, по
этому он мне особенно по
нравился.

—A Basi наши места не 
приглянулись?— как-то не
ожиданно спросил меня 
Василий Аф анасьевич. 
—Красиво, правда? Я вот 
вырос, состарился здесь. 
И если случится уехать на 
день, на два, истоскуюсь 
по дому.

Ои долго и подробно рас
сказывал мне о своем кол
хозе. События сохранились 
в его памяти свежо и чет
ко. II чувствовалось, что

Супруги Карповы
он по-настоящему любит 
колхоз, живет его интере
сами.

С поля доносился про
тяжный рокот комбайна. В 
артели тогда завершали 
уборку зерновых. Василий 
Афанасьевич не хуже са
мого председателя расска
зал о том, как идет жат
ва. От него я узнал, что 
уже были скошены все 
100 гектаров озимых, яро
вые с площади 46 гекта
ров. Засыпано 30 тонн се
мян. Эти цифры в правле
нии подтвердились.

—Хватит, отец,—прер
вала нашу беседу супру
га Василия Афанасьевича, 
Таисия Ивановна,—свиней 
пора кормить.

Он ушел, так и не ска
зав мне ничего о главном, 
об успехах в работе. Но я 
узнал все равно, и без 
особого труда. Сами кол
хозники мне рассказали об 
этом.

Более 20 лет ухажива
ют в Салавирском колхозе 
за свиньями Василий Афа
насьевич и его жена Таи
сия Ивановна. Вместе де
лят этот нелегкий труд и 
приносят колхозу большую 
пользу.
В прошлом: году, например, 
они сдали свинины на 4544 
рубля.

С особым старанием тру
дятся супруги Карповы в 
нынешнем ” году, делают

все возможное, чтобы вне~ 
Сти как можно больший 
вклад в общее дело осу
ществления решений мар
товского Пленума ЦК КПСС. 
Они взяли обязательство 
получить приплод по че
тырнадцать поросят от каж
дой свиноматки и сдать 
3 тонны мяса.

Далеко еще до конца 
года, но трудолюбивые жи
вотноводы уже выполнили 
то, что обещали. На каж
дую свиноматку они полу
чили по 15 поросят. При
весы у них на зависть 
многим: 800 граммов в сут
ки на каждую голову. Сда
но государству 3 тонны 
мяса, 41 получен доход от 
его продажи 5300 рублей.

Ведут уход Василий Афа
насьевич и Таисия Иванов
на за большим поголовьем. 
105 голов под их опекой. 
II не удивительно, если их 
рабочий день начинается 
с четырех часов утра. До
мой приходят часов в 
восемь. Свое трудолюбие 
они передают детям. Вмес
те с ними работает на фер
ме их сын Владимир.

Сейчас Карповы готовят 
помещение, где содержатся 
животные, к зиме. II та 
любовь и уважение, кото
рой пользуются у колхоз
ников Карповы, вполне по
нятны.

J1. Михайлов.
с. Салавирь.



В ПАРТГОСКОНТРОЛЬ—
В соответ- уж \ /  i f

ствии с «По- J I  $  Ч
ложением о 
группах и по
стах содействия комитетам 
партийно - государственно
го контроля» в 1965 году 
истекает срок их полномо
чий.

Придавая важное зна
чение укреплению и даль
нейшему улучшению дея
тельности групп и постов 
содействия, привлечению к 
контролю новых масс тру
дящихся, комитет партий
но-государственного конт
роля- ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР постано
вил провести в текущем 
году делегирование в их 
состав представителей от 
партийных, профсоюзных 
и комсомольских организа
ций, приурочив эту работу 
к очередным отчетно-выбор
ным собраниям в первич
ных парторганизациях.

В новый состав групп и 
постов содействия комите
ту партгосконтроля реко
мендовано выдвигать на
иболее активных и автори
тетных товарищей, способ- 

£  ных осуществлять строгий • 
контроль за исполнением 
директив партии и прави
тельства.

На Навашинском судо
строительном заводе деле
гирование в состав групп 
и постов содействия пред
ставителей от партийных 
организаций в основном 
проведено̂  В числе вновь 

* -------------

Ш у  v  выдвинутых 
г !  7\. коммун и с ты  

Редькин И. В. 
и Судопла

това Т. Д. из цеха №1, 
Лобанов А. К. из цеха Ж® 3, 
Елисеев А. Г. из цехаЖ5, 
Сасин Б. В. из цеха Ж® 14 
и много других. Кроме то
го, на новый срок деятель
ности групп содействия 
партгосконтролю рекомен
дованы коммунисты, поло
жительно зарекомендовав
шие себя на этой работе. 
Это начальник техбюро 
третьего цеха Фурсов С. А., 
технолог седьмого цеха 
Бобров И. И.

В настоящее время на 
заводе проводится работа 
но делегированию в состав 
групп и постов содействия 
представителей профсоюз
ных и комсомольских орга
низаций. Необходимо сде
лать так, чтобы эта рабо
та была проведена быстро, 
организованно.

Боевая задача партий
ных, профсоюзных и ком
сомольских организаций— 
закончить выдвижение сво
их представителей в со
став групп и постов содей
ствия партгосконтролю, из
брать их руководящий со
став, чтобы в ближайшие 
дни эти авторитетные конт
ролирующие органы присту
пили к осуществлению 
строгого контроля за испол
нением директив партии и 
правительства.

IVI. Гундоров. 
 *

ИМИ_

Продукция московского завода «Изолятор» хоро
шо известна не только в нашей стране, он экспорти
рует вводы в 18 стран мира. Маслонаполненные вво
ды на напряжения от 110 до 500 киловольт отправ
ляются Иркутской и Братской ГЭС, на Урал в «Че- 
лябэверго» и «Свердловэнерго», в Южно-Сахалинск 
и на другие стройки тепловых и гидроэлектростан
ций и высоковольтных линий электропередач.

НА СНИМКЕ: на складе готовой продукции. 
Такелажник В. С. Самохин подготавливает вводы к отправке.

Фото Г .  Никитина. Фотохроника ТАСС

ЗАБОТЫ НЕ ВИДНО
Раньше рабочие цеха №1 

обедали в своей цеховой 
столовой. Быстро и удобно. 
Яе надо было ходить в за
водскую столовую, стоять 
в очереди.

Однако сейчас они этого 
удобства лишены. Хотя 
столовая цеха капитально 
отремонтирована, в ней име
ются только холодные за
куски. В буфете до сих 
пор нет приспособления 
для подогрева пищи.

Но этому вопросу мы об
ращались к заведующему 
заводской столовой тов. Ще- 
прову, к заместителю ди
ректора торга тов. Теренть
еву, но результатов пока 
не добились. Руководите
лям торга нужно проявить 
больше заботы об улуч
шении общественного пи
тания.

В. Ефимов,
секретарь партбюро 

цеха № 1.

П Л А Н Ы  
научной организации труда

Планы научной органи
зации труда (ПОТ) на каж
дом рабочем месте и' про
изводственном участке—
новая форма изыскания 
внутренних резервов про
изводства. Научная орга
низация труда означает 
планомерное и высокоэф
фективное использование 
оборудования и производ
ственных площадей, соз
дание условий для высоко
производительного труда 
на каждом рабочем месте, 
широкое обобщение и рас
пространение передового 
опыта и новейших дости
жений науки и техники, 
создание здоровых и безо
пасных условий труда, 
правильную организацию 
заработной платы и норми
рования труда.

В новую форму выявле
ния резервов на каждом 
рабочем месте активно 
включился коллектив су
достроительного завода. 
Созданы общезаводская, 
цеховые и участковые бри
гады по разработке планов 
НОТ. В настоящее время 
они заканчивают составле
ние планов НОТ по участ
кам и цехам. В ряде це
хов мероприятия, внесен
ные в план, уже обсужде
ны на совещаниях.

В цехе №3, где руко
водитель бригады Кислов 
II. Д., решено обучить на 
курсах по повышению ква
лификации не меньше 
шестидесяти рабочих. В 
плане имеются пункты по 
обмену передовым опытом

и другие. В цехе Ж 1 бри
гадой руководит Ретивов
В. В. Здесь решено внед
рить новую систему опла
ты труда—отказаться от 
маршрутной системы и 
ввести более простую и 
удобную документацию. •

Значительную работу 
провела бригада цеха Ж® 2 
под руководством Сидорен
ко Я. М. Здесь заплани
ровано изучить цикл из
готовления кормовой части 
речных судов нового про
екта для выявления ре
зервов повышения произ
водительности труда. Для 
этого надо подсчитать мет
раж сварного шва по ви
дам и калибру на каждую 
секцию, внедрить техничес
ки обоснованные нормы. В 
цехе решено организовать 
обучение рабочих смежным 
профессиям.

Но в цехах Ж  5 и Ж® 8 
администрация и общест
венные организации не 
придают должного значе
ния этому важному вопро
су.Планы здесь до сих пор 
не разработаны.

Планы НОТ—это резуль
тат творческих исканий 
всего коллектива завода, 
направленных на решение 
важнейших задач. К этому 
мероприятию надо отнес
тись со всей серьезностью 
как администрации всех 
цехов и отделов, так и об
щественным организациям.

В. Засухин, 
член общезаводской 

бригады по разработке 
планов НОТ.

Москва. На 5 месяцев 
раньше срока завершил се
милетний план завод «Изо
лятор». Завод-лаборато
рия, так можно назвать 
это предприятие. Здесь 
«рождаются» уникальные 
изделия — высоковольтные 
вводы для напряжения 400 
— 500, 750 тысяч вольт. А 
для экспериментальных це
лей на заводе изготовлен 
ввод для напряжения 900 
тысяч вольт.

До конца года коллектив 
предприятия даст на десят
ки тысяч рублей сверхпла
новой продукции для ново
строек энергетической про
мышленности.

На снимке: начальник
испытательной лаборатории 
завода В. Исакова прове
ряет аппаратуру перед ис
пытанием новых высоко
вольтных вводов.

Фото В. Кунова и Н. 
Акимова.

Фотохроника ТАС С

После спус
ка на воду 
океа некого  
теп дох о да
«Якутскдес» начался но
вый ответственный период 
его строительства. Чтобы 
своевременно подготовить 
судно к сдаче, необходима 
напряженная работа всех 
коллективов, участвующих 
в строительстве. Но пока 
сроки многих работ, опре
деленные графиком, не вы
держиваются.

Очень медленно идет 
центровка валовой линии. 
По графику она должна 
быть уже закончена, но 
цех Ж  8 ведет эту работу 
недопустимо медленно. Мно
гие. помещения судна надо 
сдавать под деревообделку 
цеху Ж® 7, но задержива
ют электромонтажники, ко
торые не закончили мон
таж скрытой проводки по
мещений трех палуб над
стройки.

В Р Е М Я  Е Е  Ж Д Е Т
Крайне неудовлетвори

тельно работает участок 
стройизоляции. Только по 
его вине до сих пор не 
сданы помещения холодиль
ной установки, полубака, 
палубы ходового мостика 
и другие. Из-за неразво- 

- ротливости изолировщиков 
цех Ж® 7 не может при
ступить к работе в этих 
помещениях.

Много задержек у 
цеха Ж» 7 от других це
хов. Но и там, где успешно 
можно вести . работы, они 
продвигаются медленно. 
Уже прошли сроки сдачи 
противошумовой изоляции, 
балластных цистерн, отдел
ки помещений главной па
лубы, покрытия открытой 
палубы мастикой «Нева».
Цех Ж® 3 не сдал помеще

ния углекислотной уста

новки и кон- 
диционирова - 
ния воздуха.А 
кроме этого 

почти не ведется работа 
по устранению замечаний, 
внесенных в построечные 
протоколы. На судне из 
цеха Ж® 3 работает всего 
одна бригада.

Многие судостроители 
знают, с какими трудно
стями связана сдача оке
анского судна. Да и опы
та строительства теплохо
дов такого типа у нас 
еще мало. Поэтому сейчас 
надо принять все меры к 
тому, чтобы «Якутсклес» 
ушел из завода на сда
точные иснытания в на
значенный срок и в хоро
шей технической готовно
сти.

В. Карсаков,
старший строитель 

судна.

ПОБЕДИТЕЛИ О П Р Е Д Е Л Е Н Ы
Комитет комсомола су

достроительного завода об
судил итоги соревнования 
молодежных коллективов в 
честь 47 годовщины Ле
нинского комсомола за ав
густ и определил победи
телей соревнования.

Первое место и перехо
дящее Красное знамя при
суждены бригаде сборщи
ков цеха Ж  2, возглавля

емой В. И. Дмитриевым. 
Этот коллектив выполнил 
план на 180 процентов, по
дал одно рационализатор
ское предложение, собрал 
2 тонны металлолома, до
бился снижения трудоем
кости на 50 нормо-часов.

Больше чем в два раза 
перевыполнила план бри
гада сборщиков цеха Ж® 6, 
которую возглавляет С. П.

Липкин. Ей присуждено 
второе место и переходя
щий вымпел. Два третьих 
места присуждены бригаде 
слесарей цеха Ж® 5 М. П. 
Мишина и бригаде свар
щиков цеха Ж® 2 Глебова.

В. Зуев.у  .....  — — — т

3 П Р И О К С К А Я
СТр. ПРАВДА
22 сентября 1965 г.



П Р И О К С К А Я  П Р А В Д А 4 стр.

Её п р и з в а н и е
Вы помните, какой была 

сельская библиотека рань
ше, хотя бы 10 лет назад? 
Помните? Да, в ней дейст
вительно было мало читате
лей, мало книг, а унт о чита
тельских конференциях, ди
спутах, о беседах с труже
никами! на местах их ра
боты п говорить не прихо
дится.

Все это относилось и к 
Паталышской библиотеке. 
Относилось, в пришлом. А 
сейчас...

Я в библиотеке. В ней 
стоит та особенная тиши
на, без которой немыслима 
ии одна библиотека. Сол
нечные блики играют на 
оконных шторах, на цве
тах и веселыми зайчиками 
скользят по тисненым ко
решкам книг.

Па открытых полках сто
ят книги, где можно най
ти ответы на многие, инте
ресующие вас вопросы. 
Умело сделанные подборки 
приглашают к себе и ме
ханизаторов, и животно
водов, и юных натурали
стов. Специальный 'стенд 
посвящен художественным 
новинкам. Аккуратными 
стоиками на столе лежат 
журналы, газеты. На сте
нах рассоложены лозунги 
с высказываниями великих 
художников слова.

Словом, в библиотеке ре
шительно ешь все, к чему 
мы привыкли в городских 
библиотеках.

Я подхожу к столу, за 
которым сидит женщина с 
энергичным лицом и таки
ми внимательными ярко-си
ними глазами, что неволь
но попадаешь под ее сбая- 
пие.

Наша беседа с Фаин >й 
Васильевной Есиной (так

зовут библиотекаря) завя
залась легко и неприну
жденно. Она рассказала 
о том, как 10 лет назад 
она приехала в Натальино 
и стала работать библио
текарем. Многое изменилось 
с той норы. Культурнее 
стали люди, выргс и рас
ширился круг их интере
сов, выше стали запросы.

Теперь уже не найти че
ловека в селе, который бы 
не стал постоянным чита
телем. Читатель растет, и 
работа Фаины Васильевны 
становится все более раз
нообразной: здесь и чита
тельские конференции, и 
диспуты по самым различ
ным вопросам, и обсужде
ние понравившихся кино
фильмов.

Летом, в уборочную стра
ду, Фаина Васильевна пе
реносит свою работу в ио
ле и на совхозную ферму. 
Каждый вторник и четверг 
родяковские и наталыш- 
ские доярки ждут Фаину 
Васильевну, которая по
знакомит их с новостями из 
газет и журналов, причем 
подберет все наиболее близ
кое, понятное женщинам.

И часто, если рассказ 
затронет сердца женщин, 
начинается у них разго
вор но душам, после кото
рого сразу легче станет и 
работа заспорится.

Стало привычным, что 
после работы приходят лю
ди в библиотеку и часами 
просиживают там, перелис
тывая журналы, роясь в 
книгах, или просто беседу
ют, дрлясь впечатлениями 
прожитого дня.

В беседу их нередко 
вступает Фаина Васильев
на, и никого не удивляет, 
что женщина всегда в

курсе их дел, того, что за
ботит или радует каждого 
из них.

И все уважают ее, по
тому что всегда уважают 
тех людей, сердца кото
рых бьются в такт жизни. 
Они уважают ее, потому что 
она может предложить или 
подобрать новинки ли
тературы, посоветовать что- 
то интересное.
—У меня сейчас 680 чи

тателей, и пет ни одного 
двора, где бы не брали в 
библиотеке книги,— гово
рит Фаина Васильевна. 
Она произносит это с гор
достью, радостная от соз
нания того, что здесь ча
стица ее труда.

Я еще раз окидываю 
взглядом книжные полки, 
любовно оформленные вит
рины, стопку свежих га
зет и спрашиваю Фаину 
Васильевну о том, что са
мо напрашивается спросить. 
Я спрашиваю ее, любит ли 
она свою работу.

Она помолчала, а потом 
задумчиво произнесла: 
—Люблю ли? Кажется, да. 
Во всяком случае, я на
шла себя в этой рабо
те. Здесь я необхо
дима людям. Сказано про
сто. Действительно, если 
ты каждый день идешь, 
чтобы сообщить людям га
зетную новость, если тебе 
приятно помочь ребятам 
провести вечер сказок или 
обсудить заинтересовав
шую книгу, если чувству
ешь себя умелой хозяйкой 
среди книжных полок, и ты 
не успокоишься, пока не 
подберешь заочникам лите 
тературу, это, по-моему, и 
называется любовью к из
бранному тобой делу.

Е. Синжанская.

Агроном дает советы
Недавно по приглашению 

правления наш обществен
ный сад «Виктория>' посе
тил агроном-садовод сов
хоза, «Кулебакский» Анто
нина Ивановна Горбушина. 
Она обследовала сад и 
провела беседу с садово
да и н-любителями. Поел у-
шать специалиста собра
лись многие члены сада. 
На все заданные вопросы 
Антонина Ивановна дала 
ясные и конкретные ответы.

Из беседы члены сада 
узнали, какие работы надо 
провести в саду в сентяб
ре в октябре, чтобы сохра
нить фруктовые деревья и 
заложить основу урожая 
будущего года. Сейчас 
большинство участков за
росло сорными травами. 
Во время осенней перекоп
ки все сорняки надо из
мельчить и вкопать в зем
лю.

Осеннюю перекопку на
до делать обязательно. Она 
необходима для задержа
ния весенних вод и в це
лях борьбы с грызунами. 
Фруктовым деревьям надо 
сделать подкормку фосфор
ными удобрениями. Под

кормка складывается из 
двух третей суперфосфата 
и одной трети калийной 
соли. Такой смеси надо за
ложить примерно по 500 
граммов под каждую ябло
ню.

Советы агронома надо 
выполнять каждому члену 
сада. К сожалению, есть 
много участков, которые 
находятся в запущенном 
состоянии, заросли сорня
ками. Засохшие деревья не 
заменяются молодыми са
женцами. Люди, за кото
рыми закреплены участки, 
по-видимому, забыли, что 
они являются членами об
щественного сада, устав 
которого надо уважать и 
выполнять.

В уставе садоводческого 
товарищества говорится,

что каждый его член дол
жен содержать свой учас
ток в порядке, проводить 
все агротехнические меро
приятия по уходу за на
саждениями, по борьбе с 
вредителями и заболевания
ми растений. Есть в уста
ве иункт и о том, что за 
систематическое невыпол
нение этих мероприятий мо
жет последовать исключе
ние из членов сада, хотя 
эта крайняя мера еще ни 
к кому не применялась.

В нашем городе имеет
ся три общественных сада. 
Садоводам-любителям по
лезно послушать советы 
специалистов.

Н. Черкасов,
председатель правления 

сада «Виктория».

Ч Е С Т Н Ы Й
В начале сентября из 

коридора моего дома был 
похищен велосипед. Его об
наружил неподалеку от с. 
Б-Окулово И.И. Каленов. 
Об этом я узнал из объяв
ления, которое он вывесил 
в г. Навашине.

П О С Т У П О К
Когда я опознал пропа

жу, И.И. Каленов безого
ворочно отдал мой велоси
пед. Его честный посту
пок заслуживает сердеч
ной благодарности.

А. Кабалин, 
житель с. Поздняково.

К  юбилею трудовых резервов

2 октября исполняется 25 лег со дня создания 
государственной системы профессионально-техничес
кого образования в СССР. За это время подготовле
но 15 миллионов квалифицированных молодых рабо
чих. Сегодня насчитывается немало предприятий, где 
выпускники профтехучилищ составляют добрую поло
вину общего состава рабочих.

Много юношей и девушек начали новый учебный 
год в школах профтехобразования Волгоградской об
ласти. А  у Владимира Власенко, Владимира Сагалае- 
ва и Николая Старцева из профтехучилища №  14- 
уже своеобразное посвящение в рабочие. Получена 
рабочая спецовка. Скоро практика и не где-нибудь, а 
на Волжской ГЭС  имени X X I I  съезда КП С С !

Фото Н. Суровцева. Фотохроника ТАСС

ПОСМОТРИТЕ НА ВЫВЕСКИ
Более двух лет рабочий 

поселок Теша территори
ально входит в г. Наваши
но и Навашинский район. 
Однако вывески па ряде 
учреждений сохранились 
старые. Так, например, на 
поселковом Совете висит 
вывеска: «Тешинский по
селковый Совет депутатов 
трудящихся Кулебакского 
района Горьковской облас
ти». На средней школе 
также окончание вывески 
«Кулебакский район Горь
ковской области».

Дирекция школы, чувст
вуя неуверенность в рай
онном подчинении, приоб
рела гербовые печати без 
указания района, а просто 
— «Тешинская школа Горь
ковской области». Это 
прежде всего говорит о 
безответственном отноше
нии со стороны руководст
ва поселкового Совета, 
его председателя Кострю- 
кова В. В и партийной 
организации.

Справедливо покупатели 
возмущаются и распоряд

ком дня магазинов №1 и 
Л°2. Так, вывеска магази
на №1 гласит, что пере
рыв на обед этого магази
на с 12 до 13 часов, а 
он бывает закрыт и в 
14-30. Также несвоевре
менно открываются и дру
гие ларьки и магазины. 
Из-за бесконтрольности со 
стороны депутатов поселко
вого Совета и партийной 
организации в магазинах 
бывают частые перебои в 
торговле необходимыми про
дуктами, даже хлебом, а 
в магазинах царит анти
санитария и захламлен
ность посторонними пред
метами.

Все эти «мелочи» вызы
вают справедливое возму
щение у населения посел
ка. Но они легко устрани
мы, если руководство по
селкового Совета, постоян
нодействующие комиссии, 
партийная и профсоюзная 
организации перес т а и у т 
проходить мимо этих не
достатков.

В. Рогожин.

Редактор С. А. КАРНАЕВ

Телевидение
22 СЕНТЯБРЯ

Первая программа. 12.00— 
Телевизионные новости. 12.15 
—Для учащихся второй сме
ны. „Путь к музыке". 12.45— 
Клуб кинолюбителей. 16.55— 
Программа передач. 17.00— 
Для школьников. „Маршру
ты пионерских песен“ . 18.00 
—Телевизионные новости. 
18.10—„Наука-производству” . 
Телевизионный журнал. 18.40 
— „Знакомство с оперой” . Б 
Сметана —„Проданная невес
та” . 21.30—Телевизионные
новости. 21.50—„Сегодня в 
Мали.”

Навашинский район
ный отдел народного об
разования организует 
подготовительные курсы 
для поступления в Горь
ковский педагогический 
институт. Плата за обу
чение с работающих 15 
рублей, с выпускников 
школ— 5 рублей.

Заявления и докумен
ты об образовании по
давать в РОНО до 1 ок
тября.

РОКО.
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